



Bomberos y Armada:

La romería del 20 de Mayo revive cada año el legado heroico de Prat, Serrano y Aldea en la rada de Iquique

Con profundo recogimiento, solemnidad y sentido patriótico, se realizó este martes en el Cementerio General de Iquique la tradicional romería del 20 de mayo, ceremonia histórica que rememora el traslado de los restos del Capitán Arturo Prat Chacón, el Teniente Ignacio Serrano y el Sargento Juan de Dios Aldea, héroes del Combate Naval de Iquique, al camposanto iquiqueño en mayo de 1879, en plena Guerra del Pacífico.

En esta conmemoración, la Compañía Chilena de Bomberos Sargento Aldea N° 6 de Iquique tuvo un rol protagónico, evocando no solo el fervor patriótico de la época, sino también la activa participación que la institución tuvo en la búsqueda, recuperación y resguardo de los restos de los mártires navales, en



coordinación con la Armada y la ciudadanía iquiqueña de fines del siglo XIX.

Durante la ceremonia, se destacó el histórico vínculo entre Bomberos y la Armada de Chile, representado en un profundo lazo de respeto mutuo y hermandad que

ha perdurado a lo largo de las generaciones. La presencia de oficiales navales, las diferentes compañías de bomberos de la ciudad, autoridades locales y cientos de personas que acompañaron el trayecto de la romería, dieron un marco ciudadano a esta actividad, que cada año reafirma la identidad heroica de la ciudad de Iquique.

Para el director de la Sexta Compañía, Gonzalo Chändia, esta ceremonia representa un momento de conexión con el origen y el legado:

“Volver a caminar la ruta

que recorrieron los cuerpos de nuestros héroes en 1879 es reencontrarse con la historia viva. Como Compañía, estamos llamados a resguardar este legado y transmitirlo a las nuevas generaciones”.

Por su parte, el capitán Jesús Carter resaltó la importancia de mantener vivas estas tradiciones como parte de la formación bomberil y cívica:

“El Sargento Aldea representa los valores más nobles del servicio: la lealtad, la entrega, la valentía. Ser parte de esta ceremonia no es solo un homenaje; es

una reafirmación del compromiso que nos inspira a servir”.

Rodrigo Longa, teniente secretario, valoró la masiva participación de la comunidad:

“Ver a tantas familias, jóvenes y niños acompañando esta romería es una señal potente de que la memoria no se pierde. Es en estos momentos donde la historia, el civismo y el sentido de patria se entrelazan”.

La Compañía Sargento Aldea N° 6 formó con 33 voluntarios, impecablemente uniformados, quienes cerraron la jornada con una

fotografía histórica junto al cuadro del Sargento Juan de Dios Aldea Fonseca al ingreso de su cuartel, símbolo que rememora el catafalco del Sargento de La Esmeralda en el acceso principal

de la compañía, y que sigue siendo una referencia viva de los valores que inspiran a la Sexta Compañía: Honor, Lealtad, Patriotismo y Fraternidad.

Una vez más, la historia se hizo presente en Iquique, y los héroes del mar fueron honrados por los bomberos de tierra firme que mantienen viva la llama del recuerdo y la acción.

